

Denominación	Fecha de creación	Vigencia	<input type="checkbox"/> 58
Club Salmantino	13/01/1925		
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción	

Relación con otra Asociación

País
Cuba
Localidad de creación
Marianao

Carácter territorial
Provincial
Provincia
Salamanca

Resumen histórico

Aunque la mayor parte de las sociedades fundadas por castellanos y leoneses en América se establecieron en las respectivas capitales (Buenos Aires, La Habana o México D. F.), pues en muchos de los casos allí se radicaba el grueso de la emigración, existen ejemplos de otras localidades americanas donde germinó el asociacionismo. Tal es el caso de las gentes de León en Mar del Plata (Argentina) o Puebla (México) y los salmantinos en Córdoba (Argentina). También fueron oriundos de esta provincia los que a inicio de 1925 fundaron el *Club Salmantino* en la ciudad de Marianao (en el oeste de la actual provincia de La Habana). Pocos son los datos que la investigación ha arrojado sobre esta sociedad. Por sus estatutos se sabe de su carácter recreativo ("celebrar fiestas recreativas y morales, bailes, veladas...") y cultural (tenían la intención de crear una biblioteca). El profesor Blanco apunta la posibilidad de que posteriormente se integrasen en la *Colonia Salmantina* creada en La Habana en 1922.



Dirección Internet

Bibliografía

BLANCO, Juan Andrés. "Asociaciones castellanas y leonesas en América". En BLANCO, Juan Andrés (ed.). *El asociacionismo en la emigración española a América*. Salamanca: UNED-Zamora, 2008, p. 543.